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新华社北京 7 月 23 日电（记者
余俊杰 陈爱平）针对社会反映强烈
的商业网站平台和“自媒体”扰乱网
络传播秩序突出问题，国家网信办自
2020年7月24日起在全国范围内开
展集中整治。整治期间，将依法依规
严厉查处一批问题严重的网站平台、
封禁一批反映强烈的违规账号。

国家网信办负责人在7月23日
召开的视频会议上表示，各网站平台
决不能有侥幸心理和“过关”思维，要
切实履行主体责任，深入开展自查清
理，规范自身行为、管好平台账号。
各地网信部门将按照统一部署，会同
有关部门加强督导检查，对自查不深
入、自纠不彻底的网站平台，依法依
规处置，整肃行业乱象。

此次集中整治将重点聚焦六大
任务：一是集中整治商业网站平台、
手机浏览器、“自媒体”违规采编发布

互联网新闻信息、转载非合规稿源问
题；二是规范移动应用商店境内新闻
类APP审核管理；三是建立健全社交
平台社区规则，加强社交平台运营管
理；四是规范商业网站平台热点榜单
运营管理；五是加强网络名人参与论
坛、讲坛、讲座、年会、报告会、研讨会
等网络活动管理，规范相关活动网上
直播；六是优化改进移动新闻客户端
和公众账号正能量传播。

对六个方面的集中整治，旨在重
点解决一些商业网站平台和“自媒
体”片面追逐商业利益，为吸引“眼
球”炒作热点话题、违规采编发布互
联网新闻信息、散播虚假信息、搞“标
题党”等网络传播乱象，促进网络传
播秩序有明显好转。

此次集中整治将坚持问题导向
和开门整治，整治期间，欢迎网民举
报提供线索。

国家网信办：集中整治商业网站
平台和“自媒体”违法违规行为

新华社海南文昌 7 月 23 日电 （记
者 胡喆 周旋）“圜则九重，孰营度
之？”2020年7月23日 12时41分，我
国在海南岛东北海岸中国文昌航天发
射场，用长征五号遥四运载火箭将我
国首次火星探测任务“天问一号”探
测器发射升空，飞行2000多秒后，成
功将探测器送入预定轨道，开启火星
探测之旅，迈出了我国自主开展行星
探测的第一步。

探测器将在地火转移轨道飞行约
7个月后，到达火星附近，通过“刹
车”完成火星捕获，进入环火轨道，
并择机开展着陆、巡视等任务，进行
火星科学探测。

对宇宙千百年来的探索与追问，
是中华民族矢志不渝的航天梦想。从
古代诗人屈原发出的《天问》，到如今
我国首次火星探测任务被命名为“天
问一号”，太空探索无止境，伟大梦想
不止步。

首次火星探测任务新闻发言人、
国家航天局探月与航天工程中心副
主任刘彤杰表示，此次火星探测任
务的工程目标是实现火星环绕探测
和巡视探测，获取火星探测科学数
据，实现我国在深空探测领域的技
术跨越；同时建立独立自主的深空
探测工程体系，推动我国深空探测
活动可持续发展。

“此次火星探测任务的科学目
标，主要是实现对火星形貌与地质
构造特征、火星表面土壤特征与水
冰分布、火星表面物质组成、火星
大气电离层及表面气候与环境特
征、火星物理场与内部结构等的研
究。”刘彤杰说。

我国火星探测作为开放性科学

探索平台，包括港澳地区高校在内
的全国多地研究机构积极参与研制
过程，并与欧空局、法国、奥地
利、阿根廷等组织和国家开展了多
项合作。

此次火星探测任务于2016年 1月
经党中央、国务院批准立项，由国家

航天局组织实施，具体由工程总体和
探测器、运载火箭、发射场、测控、
地面应用等五大系统组成。

国家航天局探月与航天工程中心
为工程总体单位，中国航天科技集团
有限公司所属中国运载火箭技术研究
院抓总研制运载火箭系统，中国航天

科技集团有限公司所属中国空间技术
研究院和上海航天技术研究院抓总研
制探测器系统。中国卫星发射测控系
统部负责组织实施发射、测控。中国
科学院国家天文台抓总研制地面应用
系统，负责科学数据接收、处理、存
储管理等工作。

我 国 首 次 火 星 探 测 任 务
“天问一号”探测器成功发射

新华社北京 7 月 23 日电（记者
王秉阳）国家卫健委等四部门日前联
合印发《关于进一步规范医疗机构名
称管理工作的通知》，要求严格履行
名称管理职责、严禁利用名称误导患
者，医疗机构擅自使用“协和、同仁”
等知名医院名称标识的不予登记。

通知提到，医疗机构名称是医
疗机构执业登记的法定事项。近年
来，各有关部门严格依法履职，加强
医疗机构名称管理，但仍有一些医
疗机构名称不规范、不严谨，使用未
经核准的字样、故意仿造其他医疗
机构名称，对人民群众看病就医造
成误导，扰乱了正常医疗秩序。

通知提到，卫生健康行政部门
和市场监管部门要逐步建立完善知
名医院字词库和名称禁限用字词
库。对于申请登记含有协和、同

仁、华山、湘雅、齐鲁、华西等知
名医院相关字词的，无相关授权
的，一律不予登记。

通知提到，医疗机构名称应当遵
守《医疗机构管理条例实施细则》等
规定的命名规则，与医疗机构类别、
诊疗科目相适应，不得使用有损于国
家、社会或者公共利益的名称，不得
使用侵犯他人利益的名称，不得使用
可能产生歧义或者误导患者的名称，
不得利用谐音、形容词等模仿或者暗
示其他医疗机构名称。

通知强调，各地卫生健康、民政、
市场监管部门要高度重视医疗机构
名称管理工作，建立完善医疗机构名
称信息共享机制和执法联动机制，在
审批受理环节实行不规范名称预警
提示，在日常监管中及时发现和纠正
不规范医疗机构名称。

国家卫健委：医疗机构擅自使用“协和、
同仁”等知名医院名称标识的不予登记

新华社合肥 7 月 23 日电（记者
张紫赟 程士华）7月23日13时许，淮
河干流王家坝闸关闸，淮河水暂停流
向蒙洼蓄洪区。王家坝站水位已由开
闸前的29.75米，下降至28.28米，超警
戒水位0.78米，距离保证水位1.02米。

被称为“千里淮河第一闸”的王
家坝闸是蒙洼蓄洪区进洪闸。7月20
日8时32分，淮河干流王家坝闸开闸

泄洪，截至7月23日 13时，蒙洼蓄洪
区进洪总量约3.75亿立方米。

位于淮河干流的王家坝水利枢
纽工程，主要由王家坝闸和蒙洼蓄洪
区两部分组成。蒙洼蓄洪区位于安
徽省阜南县，为淮河干流中游第一座
蓄洪区，总面积180余平方公里，设计
蓄洪水位27.8米，设计蓄洪量7.5亿立
方米，区内居住人口19.5万人。

淮河王家坝闸关闸
蒙洼蓄洪区进洪量约3.75亿立方米

新华社合肥7月23日电（记者 陈
诺）遭遇金融诈骗等经济类犯罪怎么
办？在合肥市，有一个地方云集了经侦
民警、公职律师等专业人士，随时为你

“撑腰”。记者日前从合肥市公安局了
解到，当地公安机关成立安徽经济犯罪
案件受案中心。今后，合肥市区所有城
区公安分局的经济犯罪案件将集中在
此受理流转，实现全程留痕，阳光执法。

记者在位于合肥市庐阳区的受
案中心大厅看到，这里办公设施一
应俱全。无论是经济类犯罪的报
案、控告、举报，还是案件咨询、犯
罪嫌疑人自首，都可在此实现警情
的录入和流转。

合肥市公安局经侦支队政委张志

敏介绍，伴随着城市经济发展，当地经
济犯罪案件呈上升趋势，各类新型经
济犯罪层出不穷。近年来，当地成功
侦办一批涉众、涉税以及地下钱庄、串
通投标等经济案件，2019年至2020年
上半年，当地警方共立经济案件1747
起，抓获违法犯罪嫌疑人1617人。

在此背景下，经济犯罪案件受案
中心应运而生。该中心将采取集中
受理、集中审议、分流处置等模式开
展工作。记者看到，一张工作流程图
贴在大厅墙上，清晰地“拆解”出经济
犯罪案件办理的步骤。该中心相关
负责人告诉记者，这里择优选派经侦
民警、法制民警、公职律师搭配轮岗，
还设置了督办组对受案进行监督。

安徽首家经济犯罪案件受案中心
在合肥成立

7 月的乌蒙山深处，1000余亩黄
蜀葵开得正艳。在这片曾经习惯种植
玉米的土地上，一朵朵迎风摇曳的黄
花正在改变当地群众的生活。

这里是贵州省毕节市纳雍县玉龙
坝镇平寨社区的黄蜀葵基地。每天
300多名村民在基地里忙碌。“夏天雨
水多，黄蜀葵长得快，野草也长得
快，我们最近都在地里摘花、除草，
每天工资 100 元。”63 岁的农妇张升
秀说。

中药产业“落户”玉龙坝镇，源
于一支特殊的帮扶队伍——统一战
线。玉龙坝镇党委副书记郭艺文
说，2019 年民革中央和民革贵州省
委帮助建设了黄蜀葵基地，惠及农
户214户1000余人，“他们还牵线药企
与合作社签订了收购协议，每吨保
底价 4.2 万元。去年试种效果很好，
销路有保障，今年种植面积要扩大
到5000亩”。

怒放的黄蜀葵，是统一战线参与
毕节脱贫攻坚的一个缩影。

1988年，乌蒙山集中连片特困地
区腹地建立了以“开发扶贫、生态建
设”为主题的毕节试验区。建立之
初，统一战线就与试验区结下了深厚
情缘，建言献策、出人出力、内引外

联、持续帮扶，开启了长达30多年的
“同心实践”。

毕节市大方县新田村是当地的深
度贫困村，全村460户 1392人，建档
立卡贫困户达184户567人。此前，村
民多种植中药材前胡，但价格遭遇了

“过山车”，特别是去年价格一跌再
跌，村民返贫风险加大。

2019年 3月，经农工党江苏省委
牵线，江苏盱眙县的专家实地考察
指导养殖小龙虾。农工党党员捐赠
50 万元启动资金流转土地，企业提
供技术支持并以每斤不低于 18 元的
价格收购。

“从项目发起、落地到销售的整个
链条，都融入了农工党的帮扶。”农工
党中央派驻干部彭正钰说，目前，农
工党在大方县帮扶发展的小龙虾产业
面积已达500亩。

在毕节市威宁彝族回族苗族自治
县，经九三学社中央牵线，雪榕生物
科技有限公司在当地建立了4个食用
菌生产基地，每天产能规模在400吨
以上，今年第一季度的产值接近2亿
元，并带动当地1300余名建档立卡贫
困户就业。

从致公党为毕节量身打造“乡村振
兴战略专题培训班”，到台盟支持赫章

县15个村卫生室建设；从民革助力“黔
货出山”，到民盟协调七星关区扶贫草
莓大棚建设……如今，统一战线发挥人
才荟萃、智力密集、联系广泛等优势，
推动全方位、多层次的帮扶热潮涌动乌
蒙山区。

针对毕节脱贫攻坚的实际情况，
特别是“两不愁三保障”的短板弱
项，统一战线实施了一揽子精准措
施，有效提升了当地教育、医疗等水
平。据统计，统一战线先后新 （改、
扩）建各类学校200多个，援建乡镇
卫生院、村级卫生室200余所。

三层楼的医技楼、远程医疗站、
中医馆……这是记者走进大方县羊场
镇卫生院看到的情况。院长杨尚前介
绍：“之前乡镇连救护车都没有，遇到
紧急情况，有条件的村民自己包车，
没条件的就人来抬，有些病人错过了
最佳治疗时间。”

在农工党中央对口帮扶下，近年
来大方县各乡镇卫生院的医疗条件不

断改善。B超机、全自动生化仪设备
和救护车等均配备到位，当地医务人
员还到沿海地区进行分批次医疗培
训。“群众常见病、多发病现在基本实
现了就近就医，基层收诊率超过
90%。”杨尚前说。

纳雍火电站、金沙电厂、胜天水
库……统一战线通过信息报送、民主
协商等方式，高位推动毕节重大项目
立项建设。同时，不断织密基层帮扶
网络，各民主党派中央在定点县、区
分别确定了一个乡镇为贯彻新发展理
念示范乡镇，持续深入支持毕节改革
发展。

统一战线倾情帮扶，脱贫攻坚硕
果累累。据不完全统计，1988 年以
来，统一战线指导毕节制定各类规划
46个，协调项目900多个，引进资金
1200多亿元。30多年来，毕节累计减
少贫困人口约630万人。

新华社记者 胡星 李凡
（新华社贵阳7月23日电）

统一战线倾情帮扶 脱贫攻坚硕果累累

乌 蒙“ 同 心 ”战 贫 困

“圩里就是家，咱得拼命啊。”65
岁的程庭明抹一把脸上豆大的汗珠，
憨笑着说。手上的泥巴沾在了脸上，
他来不及擦，扛起一包黏土袋，扔进
了江水里，水花四溅。

7月22日，大暑。安徽省安庆市
天空放晴，气温升至34摄氏度，长江
安庆段水位依然维持在18米的高位，
超警戒水位1.3米。

约50斤重的黏土袋，程庭明一天
要抛 100多袋。他所在的抢险突击队
有20人，如果按年龄排，老程可以排
进前三，“这没啥，都是老家伙，最年
轻的也50多岁了。”老程说。

程庭明抢险的圩堤属于安庆市迎
江区新洲乡永乐圩。新洲乡是江心
洲，四面环水，永乐圩大堤全长近16

公里，抵挡着滔滔洪水，保护着圩内
的百姓和耕地。“全乡户籍人口1.2万
人，常住人口2000多人，耕地超过1.4
万亩，现在除了留下来防汛抢险的，
其他人员已全部转移。”新洲乡副乡长
江大兴说。

程庭明和老伴查翠华留了下来。
“乡里当时说老弱病残幼都要转移，我
觉得我们不老，防汛抢险也在行，得
留下来。”程庭明说，老伴抢险不行，
但巡堤查险可以，“再说了，我累一天
回去，她还能给我做两个菜吃。”

江大兴介绍，程庭明他们抢险的
堤段，前几天出现了大的管涌，水利
专家经过现场查看，给出了抢险方
案。“现在圩堤内侧处理得差不多了，
主要是外侧，水深接近10米，无法打

木桩铺油布，只能通过抛填1万多个
黏土袋的方式来处理。”江大兴说。

程庭明白天抢险，晚上接替老伴
去巡堤。老两口所在的同心组负责
260米圩堤的巡堤查险任务，白天3个
人，晚上3个人，轮流换班。老程的
两个女儿早已成家住在市里，“昨天女
儿给我打电话，让我们老两口去她们
家里住。”老程说，他拒绝了，现在不
能走。

其实程庭明家的房子盖在圩堤
上，地势很高，风险相对较小。“不能
只考虑自己。现在村里年轻人都出去
了，抢险人员本来就不足，我有些防
汛经验，也还有一把子力气，这个时
候不能走。”老程说。

查翠华很理解丈夫，每天下午巡

堤结束回到家，她就张罗着给程庭明
做点好吃的。老程也会告诉老伴巡堤
查险的一些技巧，“比如说如果发现渗
水点，要区别看，清水看大小，浑水
快报告。”

休息的时候，程庭明拿出揣在口
袋里的烤馍片吃了起来，“现在保障不
错，经常会发点零食吃。听说上游还
有洪水要来，吃饱了好干活。”老程笑
着说。

新华社记者 陈尚营 董雪
（新华社合肥7月23日电）

圩里就是家 守堤就是守家

2020年7月23日12时41分，我国在海南岛东北海岸中国文昌航天发射场，用长征五号遥四运载火箭将我国首次火星探
测任务“天问一号”探测器发射升空，飞行2000多秒后，成功将探测器送入预定轨道，开启火星探测之旅，迈出了我国自
主开展行星探测的第一步。 新华社记者 胡喆 摄

新 华 社 北 京 7 月 23 日 电 （记
者 张辛欣） 工信部新闻发言人黄
利斌23日在国新办发布会上说，我
国现有13家企业陆续开展新冠肺炎
疫苗产能建设，其中9家企业已获批
开展临床试验。

黄利斌表示，工信部将指导企业
加快疫苗产业化进度，加强疫苗的生
产调度，协调解决好企业生产中遇到
的实际困难。同时推动加快疫苗产
能建设，梳理新冠肺炎疫苗生产供应
链，组织上下游企业加强供需对接。

我国现有13家企业陆续开展
新冠肺炎疫苗产能建设


